

# LA FORTERESSE DE MORNAS

14.01.2017 - Les belles pierres !...

VOIR ICI LES PHOTOS DE NOTRE RANDONNEE A MORNAS

Froid ce matin ? Si l'on doit écouter la météo on ne fait plus rien ! On est au mois de janvier et une paire de gants et un bonnet suffit à nous faire passer une belle journée ; D'ailleurs, au bout de 5 mn, à l'abri du vent nous avons chaud. Nous continuons ainsi durant presque une heure de marche avant d'arriver au lieu-dit le Plumet. Là on prend une collation, une boisson réconfortante (attention à ne pas s'étouffer !) et on reprend sur une large piste où l'on rencontre quelques vététistes et un quad au niveau d'un site réservé au Ball Trap. Nous sommes vite sur le plateau : on ferme les volets (c'est-à-dire on boutonne nos vestes) car là, au nord, sans abri le vent est vif. On déambule dans des sentiers étroits, à raz de la falaise mais la végétation nous protège bien, et du vent et aussi du vertige. Au détour de superbes rochers on arrive à la chapelle St Baudile : il est l'heure de manger. On trouve quelques sièges en amphithéâtre et on se dore au soleil pour notre repas ; Conversations et questions. Quelle est l'histoire de cette fameuse forteresse de Mornas qu'on aperçoit toujours de l'autoroute mais que nous sommes impatients de découvrir ; Qu'à cela ne tienne, quelques pas et la forteresse est à nos pieds. On en comprend son utilité. Sûrement construite pour surveiller le Rhône, elle a dû succéder à de nombreuses constructions depuis l'Antiquité, un oppidum aussi, car, on le sait, ce fleuve sert de passage commercial, certes, mais aussi il devait amener pas mal d'invasisseurs ; On avance et on suppose que le site a dû recevoir un castrum avec ces fortifications en bois au moyen âge, puis comme à Beaucaire, se parer de belles pierres. Les jumelles sont toutes de sorties ; Quels panoramas ! La Forteresse appartenait au Comte de Toulouse Raymond VI qui a dû l'abandonner à l'archevêque d'Arles durant son excommunication pendant la croisade des Albigeois. Après la reconquête par Raymond VII elle va repasser sous l'autorité de la couronne de France avant d'être reprise par les Papes qui la donnent aux Hospitaliers qui, la trouvant trop coûteuse à entretenir l'abandonnent. Elle est reprise par les « Grandes Compagnies » durant la guerre de cent ans. La forteresse mal entretenue et abandonnée tombe aux mains des protestants durant les guerres de religion et notamment du Baron des Adrets. Sanguinaire Baron qui fait précipiter les prisonniers du haut de la falaise ! Durant les années suivantes Mornas tombe aux mains des catholiques ; puis des protestants et ainsi de suite. Les guerres de religion cessant vers la fin du XVIème siècle, La forteresse de Mornas tombe dans l'oubli et l'abandon ; sauf pour les randonneurs courageux qui apprécient les magnifiques points de vue qu'elle leur offre ! Une fois de plus nous sommes ravis de cette belle et facile randonnée, et bien sûr la mission d'être de retour à 15 h à Beaucaire a été respectée !